



知性

健康

自主



校章のモチーフ しらね葵

《学校教育目標》

『優れた知性を持ち、健康で心豊かなたくましい生徒の育成』

寒河江市立陵西中学校 学校だより  
2022. 5月号 文責：校長 小野 行彦

## 令和4年度 陵西中学校 学校経営

### －目指す生徒像－

『優れた知性を持ち、健康で心豊かなたくましい生徒』

- ① 自ら学び、創造的に考え発信できる生徒 [知]
- ② 心身ともに健康で、粘り強く最後までやり抜く生徒 [体]
- ③ 感性豊かに郷土を見つめ、地域を創る生徒 [徳]

### －目指す教師像－

『社会人として、教師として信頼される人』

- ① 健康で人間性豊かな使命感が強い教師 [情熱]
- ② 研究と修養に励む向上心のある教師 [専門性]
- ③ 教育公務員として自覚し社会に尽くす教師 [社会性]

### －目指す学校像－

『地域に愛され、地域とともにある学校』

- ① 地域が誇れる生徒と教職員がいる学校 [信頼]
- ② 一人ひとりの個性を大切にしている学校 [安心]
- ③ 中にも外にも開かれている学校 [協働]

## 育む資質・能力

知性「理論的に思考し 表現する力」

健康「見通しを持ってたくましく取り組む力」

自主「目的を持って発信する力」

### ◇ 経営の基本方針 ◇

- (1) 生徒誰一人として取り残さない指導 (2) 時代の進化に対応した授業づくり
- (3) 協働性の高い教職員集団づくり (4) 家庭・学校・地域が一枚岩となった、教育環境の実現 (5) ウイズコロナからアフターコロナ時代を見据えた教育活動

### ◇ 今年度の重点 ◇

- (1) 主体的に学び協働的に取り組む、創造力ある生徒の育成
  - ・主体的な生徒会活動の推進
  - ・地域との連携による「総合的な学習の時間」の構築
  - ・教育活動におけるSDGs教育の推進
  - ・学区小中連携による「9年間で育む力」の確立
  - ・一人の生徒を多角的、多面的にみるための具体的な実践
  - ・学校研究の深化
- (2) 教育活動全体を通した、「たくましい」生徒の育成
  - ・それぞれの教育活動における、育む“たくましさ”の明確化
  - ・授業と家庭学習の連結
  - ・家庭、地域との「これからの時代を生き抜く生徒」の“たくましさ”の共有
  - ・生徒指導の三機能を活かした「自己有用感」の育成
- (3) 学校における働き方改革の推進
  - ・本校における「働き方改革」の見直し
  - ・部活動改革の推進
  - ・望ましいワークライフバランスによる、生き生きとした学校生活の実現

### 【1学期始業式 校長あいさつ】

先週、厳かな雰囲気漂う中、入学式が行われました。新入生43名の新しい仲間を含めた、全校生143名の陵西中学校が今日から始まります。また、6名の新しい先生方も加わり、パワフルさが増した指導体制にもなりました。春はそんな新しい出会いがあり、その中で本年度の教育活動がスタートされます。

これからの三年間、将来の夢や目標を持ち、その実現のために思う存分学習や部活動、生徒会活動などに励んでほしいと思います。また、新二・三年生も先週の新任式からスタートしました。短い年度末年度初めの休みでしたが、一年進級し、大きく成長したように感じます。植物の竹は種類によってはわずか一〜二か月の間に15メートルから20メートル位の高さまで成長するそうです。竹は、人間の成長にも似ていると思います。入学式や始業式は、竹でいうと節に当たるのではないのでしょうか。特に、この一学期の節目は大切にしてください。

さて、今年度の学校生活についてです。今年度の陵西中学校での教育活動計画は、新たな陵西中学校の校風を作り上げる、大切な年になると考えています。具体的には、運動会が五月に、五月に行われていた三年生の修学旅行が九月に実施することになりました。また、部活動においても毎週月曜日と木曜日が、強化期間以外は休養日となります。部活動などの学校内での活動が減った分、各自が自由にできる時間が増え、それぞれが自分自身にあった活動ができるようになります。今年からは自分の意志で計画を立てたり活動したりすることがこれまで以上に可能になります。是非、自分で考え行動に移す機会を増やして、主体的な生活をつくり上げてください。また、授業やその他の活動においても、校外に出て先生方以外の地域の方々からも学んだり指導を受けたりする活動も増やしていきたいと考えています。このように今年度は、皆さんにとっても先生方にとっても変化に富んだ改革の年になりそうです。

新型コロナウイルス感染症の感染状況も心配です。これまでのように皆さんの活動を大きく止めることなく、いろいろな活動を実施していきたいと思っています。心配だから実施をしないという活動の引き算的な考えから、実施できるようにするための新たな工夫や、その対策の徹底を今年度は昨年度以上にした上で、実施をしていきます。

中学校生活のスタートを切った一年生、学年が上がり今年一年間のスタートを切った二・三年生の皆さんの活躍と成長を期待するとともに、新たな陵西中の文化を切り拓く一年となるよう、皆さんと一緒に新しい体制の先生方で心をつなげて頑張っていきたいと思います。(途中、省略しているところがあります)

今年度最初の地区中体連の大会駅伝競走大会が、4/20 朝日町の秋葉山周辺コースにおいて開催されました。本校からも男女それぞれ1チームが出場し、ほとんどの選手が試走の記録を更新するほどの力走を見せてくれました。その選手たちは、自ら志願したトライアウトによって選出された生徒たちです。選手たちは朝7時過ぎからの練習を3月末から続け、陸上部や地区内のアスリートクラブの選手たちを中心とした他校の選手たちにも、決してひるまず最後まで諦めず走り、その姿は本校が目指す“たくましさ”そのものでした。結果は女子が5位、男子が6位の成績でしたが、この努力で培った心身の強さは、きっと6月の各種競技においても発揮されると信じています。本番で走った選手のみならず、3月末からの毎朝の練習に参加した生徒の皆さんの努力と頑張りを、心から讃えたいと思います。大きな感動をありがとうございました。

**【力走した選手の皆さん】**

- [男子] 1区 大沼昊紀 2区 佐藤 豪 3区 山田瑛心 4区 田中陽良  
5区 永山遥大 6区 伊藤俊輔  
[女子] 1区 安孫子優那 2区 木村悠華 3区 奥山 華 4区 伊藤さくら  
5区 安孫子結咲

激走する女子第五区走者の  
安孫子結咲さん



**5月～6月中旬までの主な予定**

**『創る』～未来を切り拓く陵西中生～**

4/28 (木) に令和4年度の陵西中生徒会活動方針を決定する「生徒総会」が開催されました。冒頭、佐藤 豪生徒会長から「学校が大きく変化する年です。例年とは違う新しい陵西中を全校生一人一人が作っていく。」との言葉がありました。また、「あいさつ」「思いやり」を行動で「積極的」に示そうとの考えも明確に示され、サブテーマの「自分で考え、未来を切り拓いていく」という強い思いも感じられた生徒総会でした。

**今年度の重点活動(三本柱)**

- ① あいさつ：「お互いが一日の活力になるようなあいさつをしよう」  
・部活動ごとのあいさつ運動 ・あいさつ名人になろう週間
- ② 思いやり：「相手の気持ちを考えて行動し、全校生が安心して生活できるようにしよう」  
・思いやり、感謝の木  
・思いやり活動 (昇降口清掃、アルミ缶回収、ボランティア活動)
- ③ 積極性：「様々な活動に自発的に取り組もう」  
・Let's 自己改革 ・挙手発言 week ・意見 Box



**寒河江市  
学校施設整備計画  
説明会のご案内**  
(学校の新設・統廃合を含む計画について)  
・5/23(月) 醍醐小  
・5/25(水) 白岩小  
・5/26(木) 高松小  
いずれも 19:30～

※どなたでも、ご参加いただけます。



「春の陽光」

真木 正美 様 (白岩在住) より、絵画を寄贈していただきました。誠に、ありがとうございました。

5月		
11	水	部活動部会 (1年生正式入部) 部活動コーチ・保護者代表者会
12	木	学校運営協議会① 運動会役員練習 教育後援会新日三役会 (部活動休養日)
13	金	歯科検診 運動会役員練習
16~19	月 木	運動会練習 (全員) 16(月)、19(木) (部活動休養日)
20	金	<b>運動会</b>
23	月	第2節開始 定例職員会議 耳鼻科検診 (部活動休養日)
24	火	専門委員会
25	水	ランニングアップ開始 (部活動前の全校生徒ランニング)
26	木	教職員フレックスタイム ランニングアップ (部活動休養日)
27	金	避難訓練 (地震) ランニングアップ
28	土	地区総体前 部活動強化期間 (~6/17)
30	月	校内授業研究会① (部活動休養日)
31	火	ランニングアップ
6月		
1	水	校内マラソン大会
2	木	教育後援会総会 (部活動強化期間のため部活動可能)
6	月	(部活動休養日)
7	火	PTA 三役 OB 会役員会
8	水	3年生「性についての講演会」
9	木	(部活動強化期間のため部活動可能)
13	月	(部活動休養日)
15	水	地区総体出行事 学校開放 Days (~6/17)
16	木	(部活動強化期間のため部活動可能)
18	土	西村山中体連 総合体育大会
19	日	
20	月	地区総体 振替休業日
21	火	